

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los jueves y domingos de cada semana.  
 En Girona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 9 rs. 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.  
 En Francia: trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.  
 ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.  
 Número suelto, 4 cuartos.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### Seccion oficial.

La *Gaceta* publica el decreto del ministerio de Hacienda de que hemos hablado autorizando al gobierno para conceder á las corporaciones municipales, por razon de sus encabezamientos de los impuestos de consumos, cereales y sal, en el presente año económico, las rebajas y moratorias que procedan segun los expedientes justificativos instruidos á virtud de las reclamaciones presentadas en las administraciones económicas hasta la fecha.

En pago de los créditos de Hacienda por los mismos impuestos, por el suprimido impuesto personal y por cualquier otro concepto, se admitirán á los ayuntamientos deudores los créditos que las mismas corporaciones tengan á su favor por atrasos de sus derechos como partícipes de las rentas públicas, por intereses de sus inscripciones de deuda consolidada al 3 por 100 devengados hasta fin de junio de 1874, y por cualquier otro derecho á cargo del Tesoro.

—Por otro decreto del mismo ministerio, que tambien inserta el periódico oficial, se declaran créditos concedidos con destino á los servicios de obras públicas en los capítulos 21, 23, 24, 28, 30, 31, 32 y 34 de los presupuestos de la seccion 7.ª de obligaciones de los departamentos ministeriales para 1872 á 73 y 1873 á 74, las cifras totales asignadas á los mismos capítulos, sin las bajas que en ellos figuran de las cantidades, que segun el apéndice letra M á la ley de 28 de febrero de 1873, habian de satisfacerse en acciones de obras públicas.

El importe de cada una de las bajas á que se refiere el párrafo anterior, que fué cubierto provisionalmente con la deuda flotante del Tesoro, y representan la parte que habia de abonarse en valores, se considerará como suplemento de crédito á los respectivos capítulos en que figuran.

—La *Gaceta* publica una circular del ministerio

de Gracia y Justicia á los gobernadores con motivo de haberse suscitado dudas acerca de si están comprendidas en la regla 5.ª de la órden del ministerio-regencia de 7 de febrero de este año las asociaciones piadosas denominadas conferencias de San Vicente de Paul. En ella se declara que, siendo benéfico é inspirado en puros sentimientos religiosos el objeto de las referidas asociaciones, están comprendidas en la citada disposicion, que derogó en cuanto á ella se oponia el decreto de 19 de octubre de 1868.

### Extranjero.

Paris.—En los departamentos está la opinion pública casi exclusivamente ocupada en coordinar las candidaturas senatoriales.

Varios diputados republicanos que vienen de provincias, aseguran que la Constitucion del 25 de febrero puede contar ya desde ahora con un centenar de senadores electivos que le serán favorables.

Para los setenta y cinco vitalicios que ha de nombrar la Asamblea es casi seguro que la nueva mayoría adoptará una lista comun, dando entrada en ella á personas procedentes de todos los campos, con tal que se adhieran sinceramente y sin reticencias al órden legal establecido.

Con los cien senadores electivos y los setenta y cinco vitalicios, tendríamos ya asegurada en el Senado una mayoría conservadora republicana, las nuevas instituciones de consiguiente mas afianzadas, y alguna mayor certeza que hasta ahora de que estaban determinadas para siempre los destinos políticos del país.

¿Qué inconveniente puede atravesarse, pues, para desvanecer tanta belleza? simplemente los manejos del bonapartismo, que teniendo como tiene los alcaldes de su parte, lleva mucho ganado para salir triunfante en las elecciones del Senado.

Mis lectores recordarán que la eleccion de este cuerpo ha de hacerse por una reunion de compromisarios compuesta de los diputados generales y provinciales y de los delegados municipales, correspondiendo nombrar uno á cada municipio sea cual fuere el número de almas que contenga.

Despues de la cláusula de la revision, esta fué la mas sólida garantía que exigieron los conservadores para aceptar la nueva Constitucion, creidos que dando igual representacion en las elecciones senatoriales á los villorrios que á las ciudades, sus aspiraciones vendrian á prevalecer forzosamente en el alto Cuerpo colegislador.

Ahora bien, para juzgar de la influencia que podrá ejercer el bonapartismo en dichas elecciones, la duda está en si los municipios pueden nombrar delegados ó compromisarios á los alcaldes de real órden de que les dotó M. de Broglie.

La izquierda se propone abordar la cuestion de frente en seguida que la Asamblea reanude sus tareas, proponiendo que se vote incontinenti una nueva ley municipal, ó que se declare incapacitados para el cargo de compromisarios á los alcaldes de nombramiento ministerial.

Me parece acertadísima la exquisita vigilancia que la izquierda despliega relativamente á esta cuestion. En el juego de las modernas instituciones el papel del Senado es sobrado importante para que un partido previsor mire con indiferencia la calidad y tendencias del personal que lo ha de componer.

Por comprenderlo así, M. Gambetta, el político mas sagaz de la Asamblea, trabaja tan asiduamente en la empresa que se ha propuesto de regenerar el Senado, infundiéndole sávia jóven y republicana.

En lo que parece están de acuerdo todos nuestros partidos es en llevar á la presidencia de la alta Cámara al anciano Thiers. Ni aun así le pagarán los reaccionarios la negra ingratitud con que le trataron

tirme con vos, y no rehusó una satisfacción. Maubray le miró con mas admiracion que cólera y le contestó con tanta dignidad, que apesar de su casaca de esclavo y las marcas que tantas miserias habian dejado en su persona, demostró bien la nobleza á que pertenecía.

—Mañana al amanecer, bajo las murallas del fuerte.—¿Con espada?—Con espada, caballero.—Un duelo! exclamó el médico horrorizado. No penseis en ello, caballero. La señora d' Enambuc no permitirá que los buenos gentiles hombres se degüellen de este manera.

—Es verdad, doctor no habia pensado en ello, replicó Loinvilliers. La señora d' Enambuc podria enterarse y prendernos para evitar este duelo, pero hay un medio, caballero, añadió volviéndose hácia Maubray, ¿quereis batiros conmigo en el acto?—Estoy á vuestras órdenes, caballero.—Deteneos, caballero, exclamó el médico colocándose entre ellos; vos no podéis batiros sin testigos; porque si uno muere el otro será considerado como un asesino.—Ya encontraremos testigos, interrumpió Loinvilliers; desde luego vos doctor, y no penseis volver arriba para dar la voz de alarma, pues vais á venir conmigo, y sino os hago prender por los hombres de mi guardia.

El doctor signió desatinado á los dos adversarios.

En el patio encontraron á Ricio y á algunos hombres de la guardia española que parecian esperarlos. Al salir del fuerte Maubray dijo al doctor á media voz:

—No comprendo nada de lo que pasa; semejante insulto.... un duelo en que quizás uno de los dos sucumbirá! Este hombre está demente.—No, no, contestó rápidamente el médico, es vuestro enemigo mortal, por que ama á la señora d' Enambuc.—Ah! ahora lo comprendo todo! exclamó Maubray, y volviéndose hácia Loinvilliers añadió violentamente; despachemos, caballero, podrian venir, y es preciso que tengamos tiempo de batirnos....

—Pero caballero, todas las probabilidades están en contra vuestra, dijo el médico cojiendo el brazo de Maubray, pues apenas podeis sosteneros. Si al menos este diablo de hombre me diera tiempo para daros un cordial pues en el estado en que estais no podeis tener fuerza ni para sostener la espada.

—Tranquilizaos, caballero, contestó Maubray apretando la mano del doctor, apesar de mi debilidad, hay en mi una cosa que me dará fuerza.

Dieron algunos pasos para ponerse mas á cubierto bajo la muralla. Ricio presentó dos espadas á Maubray.

—Vos debeis escoger, dijo el conde quitándose el justillo y deshaciéndose su corbata de encages. Mau-

hace dos años.

El bonapartismo brega asimismo por entorpecer el triunfo que indudablemente alcanzarían los republicanos en la elección de la Cámara baja, si se mantuviesen las condiciones electorales presentes.

El bonapartismo, partido de burocracia y caciquismo, insta extraordinariamente para que las futuras elecciones se hagan por distritos y no por circunscripciones. El móvil es evidente. Raro es el distrito, sobre todo si es rural, donde los pudientes no manejan el sufragio, mientras que esa misma influencia se estrella de continuo al tener que operar en la vasta escala de todo un departamento ó circunscripción.

Un misionista de vuelta del Asia ha presentado á la Academia de ciencias una planta antiescórbitica, que se cria profusamente en las orillas del Caspio. La similitud de latitudes hace presumir que dicha planta podrá aclimatarse entre nosotros, en cuyo caso la marina mercante habría dado con un hallazgo inapreciable para la salud de sus tripulaciones.

### NOMBRAMIENTOS TRASLACIONES, Y CESANTÍAS.

El Sr. D. Joaquin Echevarría y Pascual, jefe de la seccion administrativa de Jaen, ha sido trasladado á Málaga con el carácter de jefe de negociado de dicha seccion; reemplazándole en aquel puesto D. Francisco de Paula Reinoso.

—Ha sido nombrado oficial de la ordenacion de pagos del ministerio de Estado D. Alvaro Maenea.

—Ha sido nombrado médico director de los baños de Fitero el Nuevo D. José María Chacer.

—D. Dionisio Armisen, administrador de Rentas de Colon, isla de Cuba, ha sido nombrado segundo guarda aimacen de la aduana de la Habana.

—Han sido nombrados: comandante del presidio de Ceuta, D. José Carco Romero; mayor en comision del de la Corona D. José Pino, y ayudante tercero del de Tarragona D. Francisco Losada.

—Ha sido nombrado inspector del ramo de montes en las islas Filipinas, el ingeniero del ramo D. Julian Romero y Alvarez.

—Ha sido nombrado D. José María Camprdon para la vacante que en Gobernacion deja D. Ismael Ojeda, nombrado á su vez para Ultramar.

—Ha sido nombrado oficial primero de la administracion económica de Puerto-Rico, D. Juan Estébanez Berral.

—El intendente militar del distrito de Cataluña Sr. Seguí, ha sido destinado á continuar sus servicios en la direccion general del ramo.

—Han sido nombrados: jefe de negociado de tercera clase en la contaduría general de Hacienda de Fi-

lipinas D. Francisco Bianco y Calderon y oficial de la secretaría del gobierno general D. Mariano de la Torre y Calderon.

—Ha sido nombrado jefe de caja en la administracion económica de Zamora D. Dámaso Sanchez.

—Han sido promovidos: á comisario de guerra de primera clase D. José Pacheco y Ferrer, á comisario de segunda D. Benito la Hoz y la Hoz; á oficiales primeros D. Nicomedes L. Zarraga y D. Jacinto Hermúa, y á segundos D. José Fernandez y D. Rafael Montejo y Rica.

—Han sido nombrados: interventor de la aduana de Aibay (Filipinas) D. Pedro Bueno y Candalijo, oficial de la ordenacion general de Pagos D. Gabriel Martinez Ubago, oficial segundo de la secretaría del gobierno general D. José Moreno Coll, que lo es tercero, y para esta vacante D. Ildefonso Fabres y Berral.

### GACETILLA GENERAL.

Las buenas letras acaban de obtener un nuevo triunfo para nuestra ciudad y provincia en la fiesta de los Juegos Florales de Barcelona. Segun los periódicos de aquella capital, tres han sido los poetas laureados en dicho certamen; los Sres. D. Aniceto Pagés de Puig, D. Joaquin Riera y Bertran y don Juan Bautista Ferrer. Obtuvo el primero el premio ordinario de la viola de oro, por su composicion «Lo cant de Salomó» y el primer accésit por su poesia «Reculliment.»

El Sr. Riera obtuvo el premio extraordinario ofrecido por la redaccion de la revista catalana «La Renaxensa» por su trabajo en prosa «Déu narracions;» el único accésit al premio de la «Jove Catalunya» por la composicion «L' Avi;» un accésit único al premio tambien extraordinario de la sociedad literaria «La Misteriosa» por su epistola á Guillermo «Lo nostre temps» y otro accésit tambien único al premio igualmente extraordinario de nuestra Excelentísima Diputacion provincial por su composicion «Girona inmortal en 1825.»

El Sr. Ferrer, alcanzó el premio últimamente citado de nuestra Diputacion por su poesia titulada «L' hereu» de la que hemos oido hablar con mucho elogio. A todos felicitamos cordialmente por sus triunfos literarios, así como á la capital y provincia tan dignamente representada por los mismos en esas tranquilas y provechosas luchas de la inteligencia y del sentimiento; no menos que á las corporaciones que con su proteccion las sostienen y fomentan.

—El *Boletín Oficial* publica la lista de las corporaciones civiles que pueden presentarse en esta Administracion Económica á recojer las inscripciones nominativas de la renta consolidada del 3 por 100 emitidas por la Junta de la deuda pública, en equivalencia de sus bienes enajenados.

—Volvemos á llamar la atencion del Excelentísimo Ayuntamiento sobre el peligroso, cada dia mas, estado del puente de S. Agustin, el cual amenaza venirse á tierra el dia menos pensado, produciendo quizás muchas desgracias.

El asunto merece la pena de ser atendido con urgencia.

—Segun dicen de Figueras, ha conseguido evadirse de las cárceles de aquella villa, el criminal José Renard.

—Hemos oido asegurar que á mediados de este mes reaparecerá en el estúdio de la prensa el periódico *La Aurora*.

Si nuestros informes son exactos, saludamos con anticipacion al antiguo colega.

—El 22 del actual de once á doce de la mañana tendrá lugar en los estrados del Juzgado de primera instancia de esta capital, la venta y remate al mejor postor, de las fincas siguientes:

«Una casa sita en la calle mayor antigua de la villa de S. Felu de Guixols señalada de número diez; la cual consta de planta baja y dos pisos y fué tasada por los peritos en veinte y seis mil cuatrocientos reales; y otra casa sita en la misma villa y calle que la anterior, señalada con el número doce, la cual tambien consta de planta baja y dos pisos y fué tasada en diez y ocho mil quinientos reales.»

El pliego de condiciones lo tiene el escribano don Felipe Ruiz.

—Han quedado de nuevo instaladas en la villa de Olot las dependencias del Estado que, á consecuencia del fracaso de la columna Nouvilas, tuvieron que replegarse á esta capital. Al efecto hace tres dias marcharon á dicha villa todos los empleados, con dicho objeto.

Tambien marchó por algunos dias el M. I. Señor Gobernador Civil de la provincia.

—Han dado principio las obras de fortificacion con objeto de habilitar en un breve plazo el edificio que ya sirvió de fuerte en la vecina poblacion de Sarriá. Muy pronto por lo tanto, quedará dicho paso inhabilitado para los carlistas.

TEATRO.—El jueves de la semana pasada se repitió la ejecucion de *Marina*, cantándose por final la bonita zarzuela *Nadie se muere hasta que Dios quiere*. De la primera poco podemos decir puesto que ya la hemos juzgado. Con todo, hemos de consignar que la ejecucion fué mas esmerada que la representacion anterior, tanto por parte de los artistas cuanto por la de los coros, orquesta y aparato escénico.

La zarzuela *Nadie se muere hasta que Dios quiere*, salió la pobre tan desfigurada, que apenas podemos explicarnos el por qué empresa ó artistas se meten á hacer el papel de cirujanos ó de correctores. La parte que se representó, ó mejor dicho, que se cantó salió perfectamente; desempeñando el señor Gimenez (M.) el guarda del canal con mucha propiedad, estando en su centro el Sr. Constantí que

bray levantó los ojos hácia el Fuerte y miró las ventanas de la habitacion en que habia dejado á Maria, luego acercándose al médico le dijo con voz triste:—Caballero, si sucumbo decid á la señora d' Enambuc que he muerto pensando en ella.

Un cuarto de hora despues la señora d' Enambuc oyó un tumulto sordo y pasos precipitados de bajo las ventanas.

—Oh! Dios mio! otra nueva desgracia! exclamó herida de un vago presentimiento.—¿Qué hace toda aquella gente? dijo el cura de Tertre mirando por la ventana.

—Ahl no lo veis, padre mio?—exclamó Maria echándose hácia atrás y cubriéndose el rostro con las manos... Un hombre herido... muerto quizás... Que lo traigan aquí...

En este momento Ricio entró como desatinado.

—Padre mio, venid corriendo, el señor conde está herido, y de un momento á otro puede entregar su alma á Dios... Venid á confesarle.

—Oh Dios mio, vá á morir,—exclamó horrorizada la señora d' Enambuc.—¿Quién le ha muerto?—El empenado, el prisionero, el que debia mañana ser ahorcado, contestó, Ricio.

Al cabo de un rato entró el médico y encontró á la señora d' Enambuc arrodillada rogando á Dios.

—¿Ha muerto Loinvilliers?

cion y el triunfo de su rival, pero nadie creyó en aquella aparente tranquilidad. El cura de Tertre y el doctor cambiaron una mirada cuando el conde salió despues de haber saludado á la señora d' Enambuc sin decir una palabra. Un momento mas tarde Maubray se retiró acompañado del doctor; al bajar la escalera se encontraron cara á cara con el conde que se paró en la última gradá para privar el paso. Llevaba el sombrero tan metido que no se le veía mas que la mitad de la cara; su boca cerrada y descolorida y su actitud anunciaban una provocacion. Maubray le miró con estrañeza; ignoraba completamente los motivos por que el conde se negaba á hacer justicia á la causa en que habia sido víctima, y no veía en el conde mas que un juez inicuo, y no á un enemigo personal.

—Caballero, le dijo Loinvilliers con voz breve y alta, la autoridad soberana de la señora d' Enambuc ha podido anular la sentencia que os condena, ella os ha salvado del cadalso, pero su poder no llega á rehabilitaros en la opinion pública, y á los ojos de todos sois un asesino. A este insulto Maubray retrocedió un paso é hizo un movimiento como para desenvainar una espada.

—Ves no teneis arma alguna, repuso Loinvilliers con irónico desden, y al provocaros no habia pensado en ello. Sois gentil hombre, caballero, puedo ha-

declamó y cantó con la gracia que sabe hacerlo y consiguiendo la Sra. Viada gran número de aplausos en la *malagueña* que, en verdad, cantó muy bien y con mucha intención.

El sábado y el domingo se puso en escena la *Gran Duquesa*, y aun que el género bufo no es de nuestra devoción ni de la del público inteligente, hemos de decir que la empresa se hizo digna de nuestros aplausos por el modo y forma con que puso la obra, no dejando mucho que desear en el aparato y presentación de figuras mudas, abundando en el conjunto esa armonía y mútua relación que constituye el todo en esta clase de obras. Respecto á los artistas la Srta. Tort y Sra. Viada estuvieron inimitables; el Sr. Constantí supo sostenerse en el buen terreno una y otra noche y lo mismo hizo el Sr. Gimenez (M.) que hizo un *príncipe* á las mil maravillas. El Sr. Catarineo estuvo muy bien en la primera noche lo que no hizo en la segunda, cuyas exageraciones llegaron á ser fastidiosas, y una cosa parecida aconteció con el señor Gimenez (J.) Los coros muy bien especialmente las señoras que cantaron el de las cartas. La orquesta como siempre muy acertada y el público numeroso y complaciente.

De la ejecución de el *Relámpago* nada podemos decir por no haber podido asistir á su representación.

## NOTICIAS.

Anúnciase la próxima publicación de un manifiesto de los radicales con declaraciones importantes partiendo de la base de la Constitución de 1869.

—El Rey ha contestado á la carta de Cabrera.

—Dícese que han surgido disidencias entre Dorregaray y D. Carlos.

—Asegúrase que el señor Salaverría ha hallado el medio de modificar la ley arancelaria en armonía con las gestiones particulares.

—Confírmase que D. Carlos ha mandado respetar los ferro carriles.

—Se ha ordenado restablecer el bloqueo en el país que ocupan los carlistas.

—Ha llegado á la Coruña el correo de la Habana.

—Don Alfonso y doña Blanca han salido de Graetz por orden de aquel gobierno.

—Ha empezado el fuego contra Santa Bárbara.

—(Oficial).—Las facciones del Maestrazgo concéntranse en Beceite, renunciando á su excursión por los pueblos del llano.

—La guardia civil de Damiano (Orense) derrotó á una pequeña partida.

—La columna que opera en Mora de Ebro batió á los carlistas, causándoles varios muertos, muchos heridos y ocho prisioneros.

—La fórmula de los constitucionales del señor Sagasta contaba anoche con cien firmas.

—Muchos diputados y senadores residentes en Madrid han firmado una declaración con el señor Sagasta, inutilizando á este en el modo y propósitos del señor Santa Cruz.

—La «Correspondencia» cree que asistirán hoy á la función cívica muchos hombres importantes monárquicos revolucionarios, que quieren acompañar al Rey prestando el carácter nacional de la fiesta.

—Se ha reunido el consejo universitario para conocer el expediente promovido por las protestas de los catedráticos.

—(Oficial).—Ha caído prisionera una facción entera latro-facciosa en la provincia de Oviedo.

—El Nuncio ha gestionado el indulto de un soldado que está sentenciado á muerte.

—La «Correspondencia» cree que será levantada la suspensión á la «Patria».

—Los voluntarios carlistas de Estella se han opuesto enérgicamente al canje de prisioneros.

—Dícese que aumenta el número de radicales afines á los constitucionales y que representan la evolución del «Imparcial».

—Próximamente regresará á Madrid el general Serrano.

—La *Gaceta* no publica nada importante sobre guerra ni decretos de interés general.

—Noventa y siete diputados y senadores habían firmado la declaración del señor Sagasta.

—La *Gaceta* publica una circular escitando el celo de las comisiones provinciales para que procedan á revistar los alistamientos de las reservas de 1873 y 1874.

—El otro decreto se autoriza el gasto de 450,000 pesetas con destino á los que ocasiona la exposición de Filadelfia.

—La fórmula presentada por los conciliadores del partido constitucional y que no fué aceptada por los amigos del Sr. Santa Cruz, dice literalmente así:

«El partido constitucional, que, aceptando la situación especialísima en que las circunstancias le colocaron, permanecía retraído á consecuencia de los sucesos de 30 de diciembre, juzga llegado el momento, en vista de la crisis suprema por que la nación atraviesa, de volver á la plenitud de la vida política para sustentar en la oposición y hacer prevalecer en el gobierno sus principios fundamentales. Consecuente con este propósito, continuará dentro de la monarquía constitucional y parlamentaria de don Alfonso XII, que reconoce y acata, prestando al poder público su desinteresado concurso para la terminación de la guerra civil, para el mantenimiento y arraigo de la libertad, del orden y de la integridad de la patria;

sin abdicar, antes bien conservando, su criterio político propio y los procedimientos que le son peculiares en las cuestiones de gobierno y de administración.»

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY  La Ascension del Señor y S. JUAN ANTE-PORTAM LATINAM (I. P.)  
SANTO DE MAÑANA. S. Estanislao ob. y mr.

## ULTIMA HORA.

(Agencia «Imprenta».)

Madrid 3.—El Rey ha entregado de su bolsillo particular 40,000 reales á las viudas de los carabineros fusilados en Olot.—Las adhesiones á la fórmula del Sr. Sagasta ascienden á 120.—(Oficial). Los jefes y oficiales adheridos á Cabrera ascienden á 448.—Pronto se restablecerá la comunicación con Teruel, alzándose el bloqueo.—Dice la *Correspondencia* que habiendo terminado el plazo concedido á los carlistas del Norte se hará la guerra enérgicamente.

Madrid 4.—El general Tello sustituirá en el Norte á Laportilla.—Desistese de la reorganización de la previa censura.

La *Imprenta* en su última hora publica lo siguiente:—El comandante militar de Sabadell ha participado que á las once de la mañana del día de ayer fueron batidas en el pueblo de S. Felip de Codinas las facciones reunidas de Muri, Mariano del Hospitalet y algunas rondas, en número de unos 500 hombres. Los carlistas fueron desalojados del pueblo y sucesivamente de las posiciones en que trataron de defenderse, causándoles algunos muertos y heridos, cuyo número no se puede precisar, y haciéndoseles 7 prisioneros armados.

La acción duró dos horas. Las bajas de la tropa consisten en un soldado muerto.

En este hecho de armas han tomado parte los quintos del regimiento de América, habiéndose fogueado por primera vez, atacando al enemigo de manera que mas que bisoños parecían veteranos.

—El día 3 salió de S. Hilario el cabecilla Miret con su partida con dirección á Aiguafreda donde trató de descansar, pero en la madrugada de ayer repentinamente hizo reunir su gente y salió á escape, por haber tenido noticia de que el general Martínez Campos al noche del día anterior había llegado á S. Hilario, saliendo por la noche para Aiguafreda. Ayer mañana salió de Granollers la columna del brigadier Mola y Martínez, creyéndose que se dirigía á la parte de Monseny, donde será fácil que encuentra la facción salida de Aiguafreda.

—Ayer llegó á esta ciudad el general en jefe, procedente de la provincia de Gerona.

cer el cura de Tertre estaba en la parroquial iglesia para confesar á los que debían recibir la eucaristia, pero contra su costumbre volvió al fuerte antes de la misa mayor. Maria acababa de entrar en la sala. —Padre mio, ocurre alguna novedad? exclamó al ver entrar al fraile cuyo semblante anunciaba cierta agitación.

El padre de Tertre se paró en el umbral de la puerta para asegurarse de que nadie podía oírle; luego indicó á Palidá que se pusiera de centinela.

—Señora,—dijo acercándose á Maria—vá á establecer un complot hoy mismo dentro dos horas al concluirse la misa.... La providencia ha permitido que llegara á mis oídos. Quieren deshacerse del marqués, quieren matarle.... —Y quien se ha encargado del asesinato?—interrumpió Maria palideciendo.—Un pariente del patron Baillardet, le insultará al salir de la iglesia, en donde se le espera comparecer entre vuestra comitiva. No le dejarán tiempo para poner mano á la espada, se le echarán encima y veinte brazos le herirán á la vez.—Es el conde el que ha armado este complot ¿no es verdad, padre mio?—No le creía capaz de tanta vileza!—Si, si es él, pero él solamente.... los colonos han visto con furiosa indignación lo que ha pasado, y creen que apoyando al conde se hacen justicia ellos mismos.... —Estais en un abismo, señora; cuanto yo previ va

—Todavía no, señora; tiene una estocada en el pecho, y aun que de mucho peligro, se curan algunas veces esta clase de heridas.

En efecto, el conde curó apesar de parecer mortales las heridas. Al día siguiente mandó á la señora d' Enambuc su dimision, la cual fué aceptada, causando grande sensación en la Colonia. Personas que eran hostiles á Loinvilliers y que le odiaban á causa de su altanería é inflexibilidad de su carácter, estaban en su favor, y sin examinar el fondo de la cuestión, vituperaban á la señora d' Enambuc por haber salvado del último suplicio á un empeñado que había muerto á su dueño por salvar su propia vida. Una gran fermentación reinaba en la isla; todo se podía temer. Pero sin embargo, Maria estaba tranquila. ¿Qué le importaban ya la venganza del conde de Loinvilliers, los complots que quizás se tramaban, y los peligros de que tal vez estaba rodeada? Maubray estaba allí; nada temía ya. Cuando le contemplaba tan noble, tan valiente, tan tranquilo y tan apasionado, creía haber hallado la seguridad que había disfrutado cuando vivía poderosa y respetada al abrigo de la soberana autoridad del general.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## VAPOR ESPAÑOL CASTILLA.

Saldrá para HABANA del 15 al 20 del presente mes, admitiendo carga à flete y pasajeros, los que serán alojados y tratados con el esmero que tan acreditado tiene dicho buque. Para pormenores pòrticos Xifré, 6, principal, y Sres. Nicolau hermanos, pòrticos, Xifré, 40, bajos, Barcelona. 2-6

## ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

### Teatro de Gerona.

Compañía de zarzuela.—Funcion para hoy:—Festividad de la Asencion.—Tarde à las 3.—Con rebaja de precios.—Entrada 2 rs.—Medias 13 cuartos.

Agradecida la empresa à las muchas muestras de aprecio que le ha dispensado el público con su asistencia à las representaciones de tarde y habiendo llegado varias familias solicitando la representacion de la tan aplaudida obra que à continuacion se anuncia, ésta no ha titubeado en complacerlas poniéndola en escena en la tarde de hoy por última vez irremisiblemente, habiendo mejorado la parte escénica poniéndola con toda la propiedad posible pintando para dicho efecto algunos accesorios, el título de la obra es: LOS MAGYARES, zarzuela en 4 actos y en la que toman parte todos los principales artistas.—Precios.—Palcos segundos 40 rs.—Sillones 3 rs. Lunetas 2 rs. Asientos fijos 1 real.

Noche à las 8 y media.—2<sup>a</sup> de abono 2<sup>a</sup> série.—Por última vez se pondrá en escena la gran zarzuela del género bufo en 3 actos y 4 cuadros, que tan brillante éxito obtuvo en las dos noches que se ha representado cuyo título es: LA GRAN DUQUESA DE GEROLSTEIN, desempeñada por toda la compañía.—Precios.—Entrada 3 rs. medias 2 rs. los demás precios los de la costumbre por la noche.

NOTAS.—El próximo sábado, se pondrá en escena por primera vez la gran zarzuela en 3 actos y en verso arreglada à la escena española música del reputado maestro Lecog por D. Ricardo P. Ibrañas, que lleva por título, ADRIANA ANGOT.—Cuanto antes se pondrá en escena la zarzuela en 3 actos titulada: JUGAR CON FUEGO.—Se ha puesto en estudio la zarzuela en 3 actos, EL GRAN ROBINSON.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Formen,

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y à los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias à sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose à las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun à producir remedio alguno que pueda compararse à este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de congestiones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando à las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

*Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envíanse en las cajas de Pildoras y botes de Unguento*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

## INTERESANTE.

### CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA,

*con las distancias kilométricas de cada pueblo à la cabeza del Partido y à la capital.*

Util à los militares y à todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil.

Véndese à 40 reales ejemplar en la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia, antes S. Agustin.

**En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.**

Saldrá de San Feliu para Barcelona directamente todos los Domingos por la mañana, empezando el 14 del corriente el vapor español de gran velocidad EXPRES capitán Prats, admitiendo pasajeros.

Lo despacha Juan Fortó. 16-30

## POESÍAS Y LIGEROS APUNTES POLÍTICO-SOCIALES, DE COSTUMBRES, LITERATURA, ETC., ETC.

POR  
D. PELEGRIN CALLE LIZARRALDE.

Un tomo en 8.º de mas de 200 páginas. Se vende en la imprenta de este periódico al precio de 2 pesetas.

Estaba escrito que el destino de Maria debía parecerse en todo al de una soberana; libre y dueña de su mano, no podia unirse públicamente al hombre que habia escogido. Una noche el marqués de Maubray la condujo à la capilla donde les esperaba el cura de Tertre. En el casamiento no hubo mas testigos que el doctor Janson y un gentil-hombre de la casa de la señora d' Enambuc. Las medidas estaban tan bien tomadas, que nadie concibió la mas ligera sospecha, ni siquiera los esclavos que servian à la pequeña reina: Palidá solamente velaba y esperaba en el dormitorio de su señora. Aquella misma noche, otros asuntos se trataban no menos misteriosamente. Mientras el cura de Tertre decia la misa de bendición, habia una junta secreta en casa del conde de Loinvilliers, el cual todavia convaleciente de sus heridas, no habia vuelto al Fuerte San-Pedro.

Habia bajo las murallas una pequeña puerta que comunicaba con las habitaciones interiores; Maria se paró allí un momento al salir de la capilla. Con una mano se apoyaba en el brazo de Maubray, y con la otra sostenia el velo de encajes negro, cuyos pliegues flotaban al rededor de su talle. Jamás, en la candorosa frescura de su primera belleza habia estado tan hermosa. Su languidez le daba un nuevo atractivo, y la dulce palidez que cubria sus mejillas parecia aclarar su pureza divina. Levantó los

ojos hácia Maubray llenos de júbilo y melancolía; à la par un mismo pensamiento ocupaba à los dos; pensaban en otro tiempo ya muy léjos, en el tiempo de sus primeros amores.

—Enrique, no os parece que el pasado no ha existido, que ayer salí del convento de la Asuncion, y que venimos de casarnos en la iglesia de San Luis? —Oh! mi bien querido,—contestó Enrique con tierna emocion,—es verdad.... todo lo he olvidado...., soy feliz, muy feliz!—Juntos para siempre!—murmuró Maria apoyando su frente en el hombro de Maubray.

La noche era oscura y la brisa que soplabá del este traía del interior de las tierras el caliente perfume de los alelíes; de repente una cañafistola único árbol cuya verdura tapizaba las murallas del fuerte, se estremeció agitado por una ligera ráfaga, causando sus hojas un ruido seco. Maria se estremeció, diciendo à media voz:

—Qué negro está el cielo! y qué viento tan sofocante! esta noche se parece à una noche muy fatal y que tuvo un horroroso dia siguiente!....—Oh! pero la de hoy es muy bella, la mas bella de mi vida!—contestó Maubray apretando contra su pecho las dos manos juntas de Maria;—aleja estos horrores, estos funestos recuerdos.... seamos felices al fin.

El dia siguiente era domingo, y desde el amanecer